

Nous d'accueils
L'evenement de Nadine Compagnon

1

CELEBRATION, PAR MONSIEUR PIERRE
MAUROY, DES NOCES DE DIAMANT DE
MONSIEUR ET MADAME COMPAGNON
(BEAUX-PARENTS DU NOUVEAU MAIRE
DE LENS)

HOTEL DE VILLE, SAMEDI 31 OCTOBRE
1998

Grand plaisir d'accueillir à l'Hôtel de
Ville de Lille deux Lillois fortement
attachés à leur ville, où ils se sont mariés
il y a 60 ans, le 5 novembre 1938.

Aujourd'hui, occasion de se réunir à
nouveau, avec leur nombreuse famille,
afin de célébrer leurs noces de diamant.
Un événement familial, bien sûr, mais
aussi un petit événement lillois, auquel le
Maire est très heureux de s'associer. -

. Plaisir de saluer leur famille réunie autour d'eux: ils ont eu trois enfants (deux garçons et une fille), cinq petits-enfants et quatre arrière-petits-enfants.

. Plaisir également d'accueillir leur gendre, Guy DELCOURT, que Pierre Mauroy connaît depuis longtemps, qui vient de succéder à André DELELIS comme Maire de Lens.

. Madame Lucienne COMPAGNON, née à Lille au lendemain de la Première Guerre mondiale. Ses parents, Monsieur et Madame AVERLON, tenaient le café-restaurant qui faisait l'angle de la rue de Turenne et de la rue de La Bassée.

. Etudes à l'école Valentine-Labbé, à une époque où, en plus de l'enseignement général, on dispensait aux jeunes filles des cours de cuisine et de couture, pour en faire de parfaites ménagères !

. Monsieur Marius COMPAGNON, né à Paris en 1915, ses parents, qui tenaient une entreprise de mécanique générale à Lille ayant dû s'exiler à cause de l'occupation du Nord.

. La famille revient ensuite à Lille. Etudes au lycée Faidherbe. Monsieur COMPAGNON débute comme manœuvre dans l'entreprise paternelle. Puis engagement dans l'Armée de l'air et départ au Maroc en 1935.

. Chauffeur du général Denain, il a même l'occasion de conduire le fils du sultan, qui deviendra plus tard le roi Hassan II du Maroc.

. Monsieur et Madame COMPAGNON se sont rencontrés à Lille. Madame Lucienne COMPAGNON était la soeur d'un camarade de Monsieur Marius COMPAGNON.

. Installation à Lille, rue du Marché. Monsieur COMPAGNON est fait prisonnier pendant la Seconde Guerre mondiale, puis il s'évade, ce qui lui vaudra la Médaille des Anciens Combattants.

. Après-guerre, création d'une société de transport, et d'un garage rue du Long Pot, à Fives, puis agrandissement à St-Maurice-Pellevoisin.

. Monsieur COMPAGNON a été le premier réparateur agréé en France, par une mutuelle (la MAIF).

. Aujourd'hui en retraite, Monsieur et Madame COMPAGNON vivent toujours à St-Maurice-Pellevoisin, rue Branly. Ils fréquentent le club de retraités de la rue St-Gabriel, dans les jardins de la Mairie de quartier.

. Monsieur et Madame COMPAGNON, Lillois de toujours, témoins privilégiés de l'évolution et des profondes transformations de notre ville.

. Eux-mêmes engagés dans la vie commerçante pendant toute leur existence active, ils ont vu changer les quartiers successifs où ils ont habité, et notre ville se développer, se renouveler, traverser des épreuves et connaître de grandes heures.

. Monsieur COMPAGNON a également été très actif au sein de l'Olympe Sportif de Lomme, section athlétisme, dont il a été le trésorier, auprès d'Arthur Notebart.

. Il a en outre animé avec son gendre Guy DELCOURT, dont l'action dans ce secteur est bien connue, les comités locaux des coopérateurs.

. Cette manifestation amicale est en effet également pour le Maire de Lille l'occasion d'accueillir pour la première fois à l'Hôtel de Ville le nouveau Maire de Lens, et de le saluer et le féliciter pour sa récente élection.

. Relations anciennes et confiantes avec Guy DELCOURT, un camarade, dont les engagements associatifs, syndicaux et politiques sont très anciens.

. Créeateur, à la demande de Pierre Mauroy, d'une école de consommateurs à Lille, dans le prolongement de son action de coopérateur dans la région, à Bully-les-Mines et à Lomme.

. Un temps directeur d'un village de vacances associatif en Savoie, il s'investit dans l'élaboration de la convention collective des travailleurs saisonniers.

. (développements éventuels sur son action au sein du PS, dans le courant A, et à la section de Sartrouville).

. De retour dans le Pas de Calais en 1994, il devient secrétaire-général adjoint du District de Lens-Liévin, Adjoint au Maire de Lens délégué à la Culture, en 1995.

. Il prend la succession d'un Maire emblématique, André DELELIS, (développements éventuels sur André DELELIS et les relations Lille-Lens).

. Souhaits que se poursuivent et s'amplifient les liens entre Lille et Lens, pour la construction d'une Eurorégion.

. Certitude que Monsieur et Madame COMPAGNON sont légitimement fiers de représenter, en quelque sorte, le trait d'union symbolique entre nos deux villes,

auxquelles ils sont attachés à la fois pour des raisons familiales et par leurs convictions personnelles.

. Félicitations chaleureuses renouvelées aux époux qui fêtent, entourés de leurs proches, soixante années d'une union dont le déroulement s'est étroitement confondu avec 60 années de la vie lilloise.

. Réel plaisir de les avoir accueillis ce matin dans leur maison, dans leur Hôtel de Ville, car le Maire sait que cela constitue pour eux un moment important et significatif.

**CEREMONIE POUR FETER LES NOCES DE DIAMANTS
DE Monsieur et Madame COMPAGNON**

Salon d'honneur de L'hôtel de Ville

Samedi 31 octobre 1998 – 11 heures 30

11 heures 15 – accueil des invités

installation dans le salon d'honneur organisé en » petit salon »

11 heures 30 – arrivée de M. Pierre MAUROY

**Intervention à la fin de laquelle M. le Maire remet à Mme
COMPAGNON un bouquet de fleurs et une assiette en étain
Avec les armoiries de la ville , à M. COMPAGNON un livre :
« les petits métiers » de Léopold SIMONS**

réponse éventuelle de M. COMPAGNON

cocktail

12 heures 15 – fin de la manifestation

Noces de diamant

Pierre Mauroy devant des Lillois pure souche et le maire de Lens devant ses beaux-parents

M. et M^{me} Compagnon, depuis le 5 novembre 1938

Guy Delcourt, le nouveau maire de Lens, avait toutes les raisons pour être hier dans le salon d'honneur de l'hôtel de ville de Lille. Ses beaux-parents y étaient reçus à l'occasion de leurs noces de diamant (*notre photo*). Pierre Mauroy n'en manquait pas : il avait devant lui un ménage de Lillois pure souche et il avait volontiers accepté de présider la cérémonie à la demande formulée par Guy Delcourt, depuis longtemps dans son sillage politique.

La rencontre de deux maires de communes qui ont « des liens d'amitié historiques » et la présence d'une famille unie et d'amis proches donna à la cérémonie

une atmosphère protocolaire et chaleureuse à la fois.

Pierre Mauroy témoigna d'une connaissance parfaite de la famille. Il raconta l'histoire de M. et M^{me} Compagnon, fidèles à leur ville et « témoins de son évolution ». Lucienne Averlon, qui allait devenir M^{me} Compagnon, est née à Lille en 1919. « Vos parents, Madame, rappela Pierre Mauroy, tenaient le café-restaurant à l'angle des rues de Turenne et de La Bassée ». Il fallut le hasard de l'exode pour que Marius Compagnon naisse à Paris en 1915 : ses parents avaient un atelier de mécanique à Lille. Lucienne et Marius se marièrent à Esquermes le 5 novembre 1938.

Marius Compagnon fut longtemps garagiste à Saint-Maurice Pellevoisin. Le ménage eut deux fils et une fille (M^{me} Guy Delcourt), présents hier avec leurs familles. Ils entendirent Pierre Mauroy évoquer quelques épisodes de la vie de leur père : il s'engagea dans l'armée de l'air, fut le chauffeur du fils de sultan du Maroc (futur Hassan II), fut fait prisonnier mais s'évada avant même d'arriver en Allemagne et, plus tard, donna de son temps à l'Athlétique-Club de Lomme. Une incitation pour que petits-enfants et arrière-petits-enfants demandent des détails.

Photo Jean-Luc PITEUX

